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Cari barbarighesi, 
Ci stiamo lasciando alle spalle anche 
quest'anno e come di consuetudine con 
questo mio messaggio vorrei fare un 
riassunto dell'attività amministrativa svolta. 
Oltretutto il 2018 è anche l'ultimo anno del 
mio mandato amministrativo e in tal senso 
è doverosa una panoramica su questa 
operosa legislatura. 
Siamo partiti nel 2014, in continuità con i 
due mandati guidati del mio predecessore, 
per realizzare opere fino a quel punto 
solamente pensate o progettate a livello 
preliminare. 
Due opere su tutte vorrei ricordare: 
l'allargamento della strada provinciale 16 
nel tratto Barbariga-Frontignano con la 
annessa pista ciclabile ed il rifacimento 
completo della Piazza Aldo Moro. 
Queste grandi opere erano nel 2014 
semplicemente progettate.  
La capacità e - perché no - anche la fortuna 
di questa compagine amministrativa è stata 
proprio quella di aver saputo trovare 
finanziamenti dagli Enti superiori (La 
Provincia di Brescia ed il Ministero delle 
Infrastrutture e Trasporti). 
La fortuna poc'anzi citata è stata quella di 
aver percorso il nostro mandato 
amministrativo al fianco di persone come il 
Presidente della Provincia Pierluigi 
Mottinelli, amministratore serio, capace e 
attento alle istanze dei territori. 
Colgo quest'occasione per invitarvi - a 
maggio 2019 alle elezioni del parlamento 
europeo - a tenere fortemente in 

considerazione la candidatura del 
Presidente Mottinelli.  
In Europa abbiamo bisogno di persone 
capaci e competenti come lui. 
La rinascita della Piazza Aldo Moro, 
trasformata da semplice parcheggio a luogo 
per poter ospitare sfilate, feste mondane e 
festival culturali, ha visto la realizzazione 
della rassegna “estate barbarighese” 
concentrando oltre dieci serate sul palco 
posto all'ingresso del nostro Municipio. 
Durante l'estate 2018 abbiamo deciso di 
attrezzare un'altra area feste all'interno 
dello stadio comunale "Leonardo e 
Donatella" dedicata agli eventi ludico 
sportivi. 
Le circostanze e, posso dirlo con orgoglio, 
anche la forte collaborazione e sinergia con 
la Proloco Barbariga ci hanno portato ad 
acquistare una tendostruttura di 1200 mq. 
funzionale a qualsiasi tipo di evento ludico o 
sportivo.  
Vorrei ringraziare persone come Pier Mario 
Gadinelli, Luigi Tosini ed il neo Presidente 
della Proloco Giandomenico Melchiotti i 
quali, tra i vari sopralluoghi, hanno 
trascorso buona parte dell'estate a nord 
dello stadio comunale. 
Penso che il ringraziamento migliore per lo 
sforzo fatto lo abbiamo ricevuto dalle 
migliaia di persone che hanno frequentato 
la Fiera del Casoncello, che quest'anno, per 
presenze ed incassi, possiamo definirla la 
fiera dei record. 
Ci tengo a ringraziare particolarmente i tanti  
volontari che in quelle sere sono tornati a 
casa con le gambe indolenzite e puzzando 
un po' di fritto.  
Mi riferisco agli oltre 100 collaboratori che 
hanno prestato servizio durante il “Galà” 
del Casoncello (questa definizione è stata 
coniata dal Sindaco di Brescia Emilio Del 
Bono). 
Nella domenica della Fiera, il 30 settembre,  
abbiamo anche deciso di inaugurare un 
monumento ai Caduti di Nassiriya nel 
giardinetto di Largo Tito Speri, alla presenza 
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del Comandante Provinciale dei Carabinieri 
di Brescia Colonnello Luciano Magrini, che 
ha lodato la nostra comunità per questo 
commosso ricordo. 
Probabilmente il Palatenda è stata la 
ciliegina sulla torta di una legislatura che ha 
promosso cambiamenti fondamentali quali 
la fusione della nostra Casa di Riposo 
“Uccelli-Bonetti” con le strutture di 
Orzinuovi ed Orzivecchi creando una forte 
realtà denominata Fondazioni Riunite. 
In questi cinque anni non abbiamo 
trascurato i servizi sociali preoccupandoci 
preliminarmente ogni volta delle difficoltà 
prima che esse potessero diventare seri 
problemi. 
Non è un caso se siamo l' unico comune del 
nostro Ambito a non avere un minore in 
comunità.  
Abbiamo deciso di istallare un Punto Acqua 
anche a Frontignano e siamo l'unico 
Comune nel bresciano ad averne due. 
Grazie alle convenzioni con l’Associazione 
Arcobaleno e con l’Associazione Amici della 
Chiesetta di San Gervasio riusciamo a 
mantenere ordinato il nostro verde 
pubblico, al quale si è aggiunto nel 2016 un 
nuovo parco dedicato ai ragazzi del Mato 
Grosso. 
La cura del territorio è sempre stata una 
nostra priorità e quest'anno abbiamo 
arruolato anche un volontario 
d'importazione, il caro Angelo Bossoni, che 
ha saputo dare una nota di colore alle 
nostre piste ciclabili ed ai nostri 
marciapiedi. 
La programmazione urbanistica e finanziaria 
ci porta a credere che il 2019 sarà l'anno 
giusto per la realizzazione della pista 
ciclabile Frontignano - Dello. 
Tutto questo è stato possibile realizzarlo 
anche perché a Barbariga si trovano 
interlocutori e Associazioni disponibili a 
collaborare con l'Amministrazione 
Comunale. 
A nome di tutti ringrazio il nostro Parroco 
don Alberto che, oltre ad essere un'attenta 

guida spirituale, durante gli eventi si “sveste 
la tonaca” e prende in mano un vassoio per 
servire a tavola, ricordandoci con tale gesto 
che una comunità si crea anche attraverso il 
lavoro e la collaborazione verso un unico 
obiettivo. 
Nei prossimi mesi inizierà la campagna 
elettorale per l’elezione della nuova 
Amministrazione ed il mio auspicio è quello 
che ci sia una correttezza tra i candidati e 
verso i cittadini. 
A mio avviso in una democrazia moderna la 
dialettica non deve mai prescindere dal 
rispetto reciproco ed il compito di un buon 
amministratore o aspirante tale è proprio 
quello di creare le condizioni per un sereno 
confronto di idee. 
Avrete sicuramente notato il grado di 
rispetto in questi ultimi cinque anni tra i vari 
gruppi consiliari di maggioranza e di 
opposizione. 
In tal senso voglio fare una cosa poco 
consueta in politica: esprimere un 
apprezzamento ed un ringraziamento ai 
gruppi consiliari di opposizione. 
La coesione sociale nasce anche dalla 
capacità di ascolto dell’interlocutore che ha 
idee diverse dalle tue. 
I volantini, le liti e le denigrazioni gratuite 
spero possano restare il ricordo di una 
stagione passata. 
Sono convinto che il percorso intrapreso in 
questi ultimi anni è meritorio di conferme e 
sono altresì certo che se la nostra lista si 
chiama "insieme per Il futuro Barbariga-
Frontignano" non possa prescindere dai 
giovani.  
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In tal senso nell'ultimo anno abbiamo 
cercato di coinvolgere alcuni ragazzi nelle 
dinamiche amministrative e la risposta mi 
ha confermato una cosa che pensavo da 
tempo: i giovani non sono solo il futuro, i 
nostri ragazzi possono essere il nostro 
presente. 
Il nostro obiettivo, come gruppo di 
maggioranza, è quello di presentarci alle 
prossime elezioni  con una lista composta 
dal 70-80% di under 35 che hanno già 
dimostrato nella loro vita di non disdegnare 
un impegno civico.  
Perché per amministrare un paese delle 
nostre dimensioni servono forti 
motivazioni, tanto impegno e soprattutto 
tanto tempo che inevitabilmente viene 
sottratto ai propri svaghi ed alla propria 
famiglia. 
Queste sono le basi che non possono però 
prescindere da una seria preparazione 
amministrativa. 
Un candidato consigliere, assessore o 
Sindaco, deve conoscere come funziona la 
macchina amministrativa.  
Ho spiegato a questi ragazzi che le decisioni 
vanno prese negli uffici preposti dopo aver 
valutato se ci sono le opportune coperture 
economiche e le condizioni di legge.  
Ho spiegato anche che per amministrare 
bene bisogna superare il concetto di 
interesse personale per vedere il più alto 
bene comune. 
Ho spiegato infine di non scoraggiarsi se 
qualcuno  giudicherà  i cinque anni di forte 

impegno amministrativo solamente per il 
chiusino fuori casa non riparato. 
Questo per me è il metodo per imparare a 
diventare buoni amministratori. 
La gavetta viene troppo spesso 
sottovalutata in un mondo dove tanti si 
sentono esperti semplicemente perché 
sanno usare uno smartphone e da esso 
ricevono informazioni spesso sintetiche ed 
approssimative.  
Si rischia altrimenti di raccontare le 
performance di un traforo del Brennero non 
ancora realizzato (vogliate scusarmi la 
punzecchiatura all'attuale coalizione di 
Governo). 
Ho già dato la disponibilità al mio gruppo 
consiliare per essere ancora il prossimo 
candidato Sindaco e da loro ho ricevuto un 
unanime consenso per poter continuare, in 
caso di ricevimento del mandato da parte 
dei cittadini, quella che io ritengo un bella 
esperienza amministrativa. 
I ringraziamenti finali volevo dedicarli a chi 
in questi anni mi ha supportato e 
sopportato. 
Mi riferisco ai componenti della Giunta 
Pierdavide e Vito, ai Consiglieri di 
maggioranza Luigi, Franco e Paola, ai 
dipendenti comunali Carlo, Emanuela, 
Oliviero, Mauro, Silvana, Loretta,  Ivano, 
Damiano, Gianluca, Mariella e Santino. 
Un ringraziamento speciale lo devo infine a 
chi in questi cinque anni mi ha “condiviso” 
con i vari impegni istituzionali: mi riferisco a 
mia moglie Francesca ed al mio piccolo 
Mattia. 
Grazie anche a tutta la cittadinanza di 
Barbariga e Frontignano per avermi 
permesso di rappresentarla in questi 
laboriosi cinque anni. 
A tutti voi giunga il mio più cordiale saluto 
ed i miei più sentiti auguri di Buone Feste. 
 
 
    Il Sindaco  
                  Giacomo Uccelli  
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Municipio (tel.)    030/9718104 
Municipio (fax)    030/9770962 
Biblioteca     030/9971356 
Ufficio Postale di Barbariga  030/9971380 
RSA  Fondazioni Riunite Onlus  030/9718079 
Scuola dell’Infanzia di Barbariga 030/9770941 
Scuola dell’Infanzia di Frontignano 327/4722615 
Scuola Primaria di Barbariga  030/9718235 
Scuola Media di Dello   030/9718040 
Farmacia dott. Marchi   030/9718110 
Gruppo Solidale Agape Onlus  030/9771228 
Guardia Medica     030/8377153 
Pro Loco Barbariga   389/5911401 

Emergenza Sanitaria   112 
Soccorso Pubblico di Emergenza 113 
Carabinieri pronto intervento  112 
Vigili del Fuoco    115 
Guardia di Finanza   117 
Corpo Forestale dello Stato  1515 
Spedali Civili di Brescia   030/39951 
Ospedale di Manerbio   030/99291 
Ospedale di Chiari    030/71021 
Ospedale di Orzinuovi   030/99441 
Carabinieri di Dello   030/9718022 
Polizia Stradale di Brescia  030/37131 
Soccorso ACI    803-166 

COMUNICARE CON IL COMUNE 

ORARI DI RICEVIMENTO  
AMMINISTRATORI COMUNALI 

 

SINDACO: Giacomo Uccelli 
 URBANISTICA E TERRITORIO,  

LAVORI PUBBLICI, EDILIZIA PRIVATA 
SERVIZI SOCIALI, PERSONALE 

 Martedì dalle 10 alle 11 
Giovedì dalle 17 alle 18 

 

VICE SINDACO: Pierdavide Olivari 
 AGRICOLTURA, ECOLOGIA ED AMBIENTE,  
SPORT E TEMPO LIBERO, RAPPORTI CON  

LA FRAZIONE DI FRONTIGNANO 

Venerdì dalle ore 11 alle ore 12 
  

  ASSESSORE: Vito Lussignoli 
BILANCIO E PROGRAMMAZIONE,  
TRIBUTI,  PUBBLICA ISTRUZIONE,  

CULTURA, COMMERCIO  ED  
ATTIVITA’ PRODUTTIVE 

Sabato dalle ore 11 alle ore 12 
 
 

ORARI DI APERTURA AL PUBBLICO 
DEGLI UFFICI COMUNALI 

in vigore dall’01/01/2018 
 

Mattino:  martedì, mercoledì, venerdì e sabato 
  dalle ore 10.00 alle ore 12.30 
 

Pomeriggio:  lunedì e giovedì 
     dalle ore 15.00 alle ore 17.30  
 

Ufficio Tecnico:  
 martedì, mercoledì e venerdì 10.00 -12.30 
 lunedì e giovedì 15.00 - 17.30          
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CONTATTI  

Indirizzo:  Comune di Barbariga 
  Piazza A.Moro, 4 
 

Telefono: 030/9718104 (centralino) 
 

Fax:  030/9770962 
 

Mail:  segreteria@comune.barbariga.bs.it 
  anagrafe@comune.barbariga.bs.it 
  demografici@comune.barbariga.bs.it 
  tecnico@comune.barbariga.bs.it 
  ragioneria@comune.barbariga.bs.it 
  tributi@comune.barbariga.bs.it 
  affarigenerali@comune.barbariga.bs.it 
  polizialocale@comune.barbariga.bs.it 
 

PEC: uffprotocollo@pec.comune.barbariga.bs.it 
 

SITO WEB: www.comune.barbariga.bs.it 

NUMERI UTILI 



GAS METANO 
SIMECOM spa - Crema (CR) 

 
Ufficio di San Paolo: tel. 030-9970473 (orari: lunedì 9-12 e 14-17, mercoledì 14-17) 
Numero Verde da telefono fisso 800-422040     da mobile 0292804619 

 

ACQUEDOTTO - FOGNATURA - DEPURAZIONE 
Acque Bresciane srl - Brescia  

N. verde 800-556595 (guasti ed emergenze) 
N. verde 800-017476 (contratti e pratiche) 

 

SERVIZI DI PUBBLICA UTILITA’ 

ORARI DI APERTURA DELL’ ISOLA ECOLOGICA COMUNALE 

ESTIVO INVERNALE  

Dal 1 luglio al 31 agosto Dal 1 settembre al 30 giugno 

martedì 15.00 - 18.00 14.00 - 17.00 

giovedì 15.00 - 18.00 14.00 - 17.00 

sabato 9 - 12  e  15.00 - 18.00 9 - 12  e  14.00 - 17.00 
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ASSISTENTE SOCIALE 
 

Per incontrare L’Assisten-
te Sociale del Comune di 
Barbariga è necessario 
contattare l’ufficio Servizi Sociali del Co-
mune telefonando in orario d’ufficio al 
numero 030/9718104 - interno 4. 

IMPOSTA COMUNALE DI PUBBLICITA’  
E DIRITTI SULLE PUBBLICHE AFFISSIONI 

 

Il servizio è gestito direttamente dal Comune. Per informazioni e prenota-
zioni delle affissioni rivolgersi agli uffici comunali nei giorni ed orari d’ufficio, 
o telefonando al numero 030/9718104 - interno 3  - oppure inviando una 
mail all’indirizzo: demografici@comune.barbariga.bs.it. 

BIBLIOTECA CIVICA 
Palazzo Divisione Acqui - via Roma, 29 

Tel. 030-9971356 
mail biblioteca@comune.barbariga.bs.it 

 

Lunedì  14.30 - 16.30  
Mercoledì   9.30 - 12.30 
Venerdì  18.00 - 21.00 
Sabato  10.30 - 12.30 



 AMBULATORI MEDICI 

Dott.ssa ERICA GIACOMINI 
Prenotazioni: 030/9718961 

Urgenze:  380/8668677 (tranne giorni e orari coperti da guardia medica)       

 lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì sabato 

Barbariga 

9.15 - 10.00 
Ricette 
10.00 - 12.15 
Visite su appunt. 

 15.30 - 16.15 
Ricette 
16.15 - 18.30 
Visite su appunt. 

9.15 - 10.00 
Ricette 
10.00 - 12.15 
Visite su appunt. 

  

Dott. ANDREA BENEDETTO  
Prenotazioni: 338/3852402 (dalle 8 alle 9.30) 
Visite domiciliari: 335/6633884 (entro le ore 10) 

 lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì sabato 

Barbariga 

14.00 - 17.00 
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

 9.45 - 12.00 
 (preferibilmente 
su  
appuntamento) 

16.00 - 17.30 
Ricette 
17.30 - 19.00 
Visite su appunt. 

9.45 - 12.00 
 (preferibilmente 
su  
appuntamento) 

8.00 - 10.00  
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

Frontignano 

17.15 - 19.30 
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

 8.00 - 8.30 
Ricette 
8.30 - 9.30 
Visite su appunt. 

 8.00 - 8.30 
Ricette 
8.30 - 9.30 
Visite su appunt. 

 

Medico Igienista  (ex Ufficiale Sanitario) 

Numero unico per appuntamenti: 030/3537122 
Telefonare dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 16.30 

SERVIZI DI ASSISTENZA SANITARIA 

GUARDIA MEDICA (Servizio di continuità assistenziale) 

Il Servizio assicura gli interventi domiciliari urgenti negli orari in cui il medico ed il pediatra 
di famiglia non sono tenuti ad esercitare l’attività, né ad essere disponibili. 
Cosa fa la Guardia Medica: 
 Effettua visite mediche ambulatoriali, domiciliari, consulenze telefoniche, in relazione al 

quadro clinico e tenuto conto delle condizioni di trasportabilità del paziente; 
 Valuta e gestisce i problemi sanitari acuti e i problemi sanitari non differibili per patolo-

gie croniche già note; 
 Prescrive farmaci per terapie non prorogabili e farmaci per uso continuativo solo se il 

medico ne verifica la necessità clinica; 
 Fornisce le seguenti prestazioni, se ritenute necessarie e non prorogabili: medicazioni, 

rimozione punti, fleboclisi, tamponamento nasale, profilassi antitetanica; 
 Redige certificazioni di malattia solo ai cittadini che siano costretti per turno a lavorare 

nelle giornate festive, prefestive, nonché negli orari notturni. 
 

Il Servizio di Guardia Medica è attivo:  
dalle ore 20 alle ore 8.00 
(tutta la settimana) 
dalle ore 8 alle ore 20  
(sabato, prefestivi e festivi) 
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Sede e Recapito:  

DISTRETTO DI DELLO 
Piazza Roma, 75 - DELLO 

Tel. 030/8377153 
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COSA E’ STATO FATTO NEL 2018 
 

Realizzazione del nuovo Palatenda  
allo stadio comunale 

 

Da tempo come Amministrazione Comunale 
coltivavamo l’idea di costruire, sull’area po-
sta a nord dello stadio comunale, una ten-
dostruttura per poter realizzare, senza ri-
correre ogni volta a costosi noleggi, gli 
eventi ricreativi principali della nostra co-
munità: la Fiera del Casoncello DE.CO. e la 
Sagra patronale di San Vito. 
L’occasione di una tendostruttura usata ma 
ancora in ottime condizioni, entrate straor-
dinarie conseguite di recente ed un impor-
tante contributo da parte della Pro Loco ci 
hanno convinto a realizzare finalmente que-
sto progetto. 
Pertanto, nell’arco 
di alcune settima-
ne, abbiamo rea-
lizzato il nuovo 
Palatenda, così lo 
abbiamo chiama-
to, costituito da 
una tendostruttu-
ra a doppia pen-
denza di circa 
1.200 metri quadri, completa di teli laterali 
apribili, impianti tecnologici, attrezzature 
antincendio e spazi esterni. 
Sempre con la Pro Loco abbiamo poi realiz-
zato, collegato al Palatenda, una struttura 
permanente ad uso cucina, attrezzata con 
alcuni componenti per cottura. 
Abbiamo avuto la prova della bontà della 
scelta con la Fiera del Casoncello: il nuovo 
Palatenda e le strutture connesse hanno 
permesso di accogliere molte più persone in 
un contesto di maggiore comodità e sicu-
rezza. 
Ora la nuova location della fiera permette di 
accogliere un numero maggiore di esposito-
ri. 
infatti il 13 settembre la Parrocchia di Bar-

bariga ha organizzato il musical “Pinocchio” 
ed ha registrato una grande partecipazione 
di pubblico e di avventori del servizio bar 
ristoro. 
Il 31 ottobre è stata la volta della serata di 
Hallowen. Anche in questa occasione gli or-
ganizzatori hanno potuto sperimentare le 
grandi possibilità che offre in termini ricetti-
vi il nuovo Palatenda. 
L’utilizzo della struttura da parte di privati o 
Associazioni è disciplinato da un apposito 
regolamento consiliare e le tariffe applicate, 
contenute e tese solamente al recupero 
delle spese vive,  sono state deliberate dalla 
Giunta Comunale. 
Inoltre con la Pro Loco Barbariga e la Par-
rocchia abbiamo stipulato una convenzione 

decennale per 
l’uso delle struttu-
re per la Sagra di 
San Vito e  per la 
Fiera del Cason-
cello.  
Siamo certi che il 
nuovo Palatenda 
offrirà importanti 
occasioni di svi-

luppo e visibilità non solo agli eventi tradi-
zionali del nostro paese ma anche a tutte 
quelle attività ricreative, manifestazioni ed 
eventi che insieme, Pubblico e Privato, sa-
premo proporre e realizzare, forti della no-
stra grande tradizione di volontariato e di 
creatività. 

 
Variante n. 3  

al Piano di Governo del Territorio  
 
Abbiamo predisposto una variante al Piano 
di Governo del Territorio (P.G.T.) per anda-
re incontro ad alcune richieste dei cittadini 
tra le quali la trasformazione urbanistica di 
aree da fabbricabili ad agricole ed alcune 
specifiche modifiche urbanistiche. 
Inoltre sono state inserite anche possibili e 



future opere pubbliche quali la pista ciclo-
pedonale Frontignano-Dello. 
Le spese per la predisposizione della docu-
mentazione tecnica, valutazione delle osser-
vazioni e progetti sono state di complessivi 
Euro 13.956,80. 
 

Nuova pista ciclopedonale  
Frontignano - Dello 

 
In seguito ad accordi con il limitrofo Comu-
ne di  Dello abbiamo deciso di intervenire 
lungo la strada intercomunale che collega la 
frazione di Frontignano con l’abitato di Del-
lo con la realizzazione di una pista ciclope-
donale. 
L'obiettivo è quello di ottenere un migliora-
mento della sicurezza della circolazione 
dell’utenza debole della strada (pedoni, ci-
clisti e motociclisti). 
Abbiamo approvato il progetto definitivo, 
predisposto dal Tecnico Comunale Arch. 
Oliviero Tognazzi, per un importo comples-
sivo dell’opera di Euro 280.000,00. 
Ora occorrerà individuare le fonti di finan-
ziamento dell’opera. 
 

Nuove tombe di famiglia  
presso il cimitero di Barbariga 

 
Nello scorso mese di ottobre sono stati ulti-
mati i lavori di realizzazione di n. 6 tombe di 
famiglia nel Cimitero di Barbariga.  
Il costo complessivo dell’opera è stato di  
Euro 106.000,00 e tutte le tombe sono state 
assegnate a famiglie residenti in Barbariga. 
L’opera, da tempo voluta dall’Amministra-
zione comunale, ha consentito di ampliare il 
cimitero esistente ad ovest del Santuario di 
Santa Maria del Ducco.  
Con tale opera abbiamo voluto soddisfare 
alcune richieste pervenute all’Amministra-
zione dopo l’esaurita disponibilità di tombe 
di famiglia interrate costruite negli anni pre-
cedenti. 
Le nuove tombe di famiglia sono state co-
struite con dimensioni e caratteristiche ar-

chitettoniche similari alle tombe di famiglia 
realizzate negli anni ’90 (ad est del Santua-
rio) e comunque nel rispetto dell’edificato 
circostante. 

 
Asfaltatura e manutenzione  

di strade comunali 
 

Abbiamo provveduto ad asfaltare alcune vie 
e marciapiedi del territorio comunale che 
necessitavano da tempo di un intervento di 
manutenzione. 
In particolare siamo intervenuti sulla via Or-
zinuovi, il cui manto stradale è stato seria-
mente compromesso soprattutto dai mezzi 
agricoli e pesanti. 
La spesa complessiva sostenuta  è stata di 
Euro 46.510,30. 

 
Sistemazione campane  
al cimitero di Barbariga 

 
Sempre nello spirito 
di recupero e riquali-
ficazione dei beni co-
munali siamo interve-
nuti sul gruppo cam-
panario del campani-
le della Chiesa di San-
ta Maria del Ducco 
presso il cimitero di Barbariga, gruppo che 
versava in uno stato di pericolosità dovuto 
al degrado del tempo. 
Abbiamo provveduto allo smontaggio del 
gruppo e intendiamo procedere nel 2019 al 
suo completo recupero e ristrutturazione. 
L’intervento di smontaggio ha comportato 
una spesa di Euro 3.355,00. 
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Potatura piante e manutenzione  
del verde pubblico  

 
In primavera abbiamo eseguito vari inter-
venti di manutenzione e potatura di albera-
ture e siepi situate in varie zone  del territo-
rio comunale al fine di contenerne la diffu-
sione arborea e migliorarne la stabilità e la  
sicurezza. La spesa è stata di Euro 8.784,00 . 

 
Segnaletica stradale orizzontale e verticale 

 
Al fine di migliorare la sicurezza della circo-
lazione veicolare, ciclabile e pedonale siamo 
intervenuti sulla segnaletica stradale sia 
orizzontale che verticale del territorio co-
munale. I lavori e le forniture hanno com-
portato una spesa complessiva di Euro 
5.249,00. 

 
Ampliamento  del sistema di  

videosorveglianza del territorio comunale 
 
Abbiamo installato due nuove telecamere 
implementando il sistema di videosorve-
glianza esistente sul territorio e portando 
quindi a 15 le zone di monitoraggio. La spe-
sa sostenuta è stata di Euro 3.660,00. 

 
Manutenzione e rattoppi delle strade 

con asfalto a freddo 
 

Per le varie manutenzioni stradali eseguite 
sul territorio dall’operatore comunale con 
asfalto a freddo al fine di garantire la sicu-
rezza nella circolazione dei veicoli abbiamo 
speso Euro 2.765,74. 
 

Installazione dissuasori di piccioni  
sulla facciata del Municipio 

 
Siamo dovuti intervenire su parte delle fac-
ciate del palazzo municipale interessate dal-
la presenza di numerosi piccioni che hanno 

creato notevoli problemi igienico-sanitari e 
sono altresì causa di degrado dell’immobile. 
Per l’allontanamento è stato quindi installa-
to un sistema di dissuasori a punte che ha 
comportato una spesa di Euro 2.440,00. 

 
Realizzazione monumento 

ai Caduti di Nassiriya 
 

Nel 15° anniversario del tragico evento ri-
cordato come i “Caduti di Nassiriya”, sacrifi-
cio di sangue che ha visto coinvolti militari 
italiani in missione di pace all’estero, caduti 
nell’attentato del 12 novembre 2003 nella 
città Irachena di Nassiriya, su proposta 
dell’Associazione Nazionale Carabinieri di 
Manerbio abbiamo collocato un monumen-
to a commemorazione dei Caduti. 
L’area individuata per il posizionamento del 
cippo commemorativo è stata Largo T.Speri, 
situata sulla via principale di Barbariga di 
fronte alla Piazza Aldo Moro. 
Il 30 settembre scorso abbiamo inaugurato 
il monumento alla presenza di diversi rap-
presentanti dell’Arma dei Carabinieri. 
La spesa è stata di Euro 2.494,90.  

 
Intitolazione vicolo adiacente la chiesa  

a don Costante Duina 
 

Abbiamo  deciso, interpretando il sentire 
comune di tanti cittadini, di intitolare il vico-
lo adiacente la Piazza Conciliazione che dà 
accesso all’Oratorio Parrocchiale al com-

NOTIZIE VARIE 
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pianto Parroco Don Costante Duina, stimato 
sacerdote recentemente scomparso che ha 
prestato servizio nella nostra comunità dal 
1972 al 1983.  
 

Beneficiari di contributi comunali 
Anno 2017 

 
E’ proseguita anche nel 2017 (l’ultimo dato 
contabile definitivo) l’assegnazione di con-
tributi a famiglie o Istituzioni per il sostegno 
a situazioni di bisogno e per lo svolgimento 
di attività di rilevanza sociale, culturale, ri-
creativa, artistica, sportiva e promozione 
dell’occupazione sociale. 
Alle famiglie sono stati assegnati Euro 
61.916,50 ed alle Istituzioni (Scuole dell’In-
fanzia, Associazioni, Gruppi sportivi, ecc.) 
Euro 99.372,00 per un totale di contributi 
erogati pari ad Euro 161.288,00. 
 
Pasti a domicilio per anziani ed ammalati 

 
Ricordiamo che è sempre possibile richie-
dere il servizio a domicilio dei pasti per an-
ziani, ammalati o per particolari situazioni 
di bisogno, anche temporanee.  
Per informazioni vi invitiamo a contattare 
l’ufficio servizi sociali del Comune al n. 
030/9718104 - int. 4. 
Sono previste agevolazioni per chi è in pos-
sesso dell’attestazione ISEE. 

 
Detrazione spese della mensa scolastica 

nella dichiarazione dei redditi 
 
A partire dalla dichiarazione dei redditi del 
2016 le famiglie con figli che utilizzano la 
mensa scolastica e il servizio di prescuola 
hanno potuto ottenere il rimborso (fino ad 
un massimo di Euro 400,00) delle spese so-
stenute per tali servizi. 
La tempestiva trasmissione da parte del 
Comune a tutte le famiglie dell’attestazione 
dei pagamenti, avvenuta nel mese di marzo 
2018 e quindi prima dell’inizio della raccol-
ta delle dichiarazioni dei redditi, ha consen-

tito a n. 76 famiglie di beneficiare di una 
detrazione complessiva di Euro 4.699,84  
con una detrazione media per famiglia di 
circa Euro 62,00. 

 
Assegni di studio comunali 

agli studenti meritevoli 
 

Anche quest’anno abbiamo assegnato le  
borse di studio a studenti frequentanti la 
scuola superiore per premiare il loro impe-
gno e la loro dedizione allo studio. 
Hanno ricevuto l’assegno di studio gli allievi 
Angela Tiburzi, Daniele Oneda, Marco Rossi, 
Sofia Lucrezia Tagliani e Mattia Guadrini. 

 
Festival Filosofi lungo l’Oglio 

 
Si è svolta il 2 luglio, in Piazza Aldo Moro, la 
tappa annuale del Festival dei Filosofi lungo 
l’Oglio, giunto ormai alla sua 13° edizione.  
Quest’anno la scrittrice Anna Foa ha tenuto 
la lectio magistralis dal titolo “Condividere 
le memorie familiari” nell’ambito del tema 
generale della rassegna di quest’anno relati-
vo al valore del condividere. 
 

Partecipazione ad eventi e  
spettacoli nazionali 

 
Per il terzo anno abbiamo organizzato, gra-
zie alla preziosa collaborazione di Margheri-
ta Andeni, la partecipazione (con servizio di 
acquisto biglietti e pullman) ad eventi di 
spettacolo a carattere nazionale. 
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Il 25 marzo abbiamo accompagnato n. 90 
persone al musical “Mary Poppins” al Tea-
tro Nazionale di Milano, il 26 agosto n.23 
persone al “Galà Verdi Opera Night” all’Are-
na di Verona, il 25 novembre n. 42 persone 
allo spettacolo “Vincent Van Gogh” al Tea-
tro Manzoni di Milano. 
E’ un servizio che riteniamo utile e comodo 
per favorire la partecipazione anche dei no-
stri cittadini ai grandi eventi culturali orga-
nizzati a livello nazionale.  
 

Pagamento delle tariffe comunali  
mediante utilizzo del Bancomat 

 
Ricordiamo che è 
possibile utilizzare 
il Bancomat per 
pagare, diretta-
mente presso gli 
uffici comunali, le 
principali tariffe quali il servizio trasporto 
scolastico, la mensa, il prescuola, i diritti sul-
la carta d’identità, le lampade votive del 
cimitero, i vari diritti di segreteria, la tassa 
occupazione spazi ed aree pubbliche 
(TOSAP), le sanzioni al codice della strada, i 
sacchetti per la raccolta differenziata, ecc. 
Si tratta di un moderno e comodo servizio di 
pagamento, senza l’applicazione di commis-
sioni di spesa. 
 

Distribuzione ai cacciatori dei  
tesserini venatori stagione 2018/2019 

 
Anche per la stagione venatoria 2018/2019 
la Regione Lombardia ha chiesto al Comune 
una collaborazione nella distribuzione ai 
cacciatori dei tesserini venatori, collabora-

zione che abbiamo prontamente offerto. 
Durante una serata appositamente organiz-
zata abbiamo consegnato ai cacciatori di 
Barbariga n. 41 tesserini venatori.  
A loro va il nostro augurio per una proficua 
stagione di caccia. 
 

Adesione al Bando Nazionale  SPRAR  
ed  al progetto MEET 2IN  

 
Dall’ottobre 2017 è attivo sul  nostro territo-
rio in via Raffaello un C.A.S. (Centro di Acco-
glienza Straordinario) gestito dalla coopera-
tiva Kemay di Brescia (Caritas Brescia) che 
accoglie n. 7 ragazzi richiedenti protezione 
internazionale. Questa positiva esperienza, 
che li ha visti coinvolti anche in varie attività 
di utilità sociale, ci ha portato ad approvare 
due importanti progetti: 
 
Adesione al bando S.P.R.A.R. emesso dal 
Ministero dell’Interno – Dipartimento per le 
libertà civili e l’immigrazione - per l’acco-
glienza di soggetti richiedenti protezione 
internazionale. 
Avremo così la possibilità di trasformare il 
C.A.S. attuale in un progetto S.P.R.A.R. per 
le annualità 2019-2020-2021. 
Detto progetto, che è stato presentato in-
sieme al Comune di Borgo San Giacomo, si 
pone in continuità con quello di prima acco-
glienza e non comporta oneri comunali. 
  
Adesione al progetto MEET 2IN, un  pro-
getto che prevede la realizzazione, nel bien-
nio 2018-2020, di un percorso teso alla pro-
mozione dell’inclusione economica e sociale 
di cittadini dei Paesi terzi mediante il supe-
ramento degli ostacoli all’integrazione. 
Detto progetto, che ci vede partner con al-
tre quattro Caritas nazionali (Caritas Firen-
ze, Agrigento, Lecce e Trieste), risponde ad 
un bando indetto dal FAMI - Fondo Asilo, 
Migrazione e Integrazione 2014-2020 del 
Ministero dell’Interno. 
Anche questa iniziativa non prevede alcun 
tipo di onere comunale. 



AGRICOLTURA ED AMBIENTE 
Nel corso del 2018 è proseguita molto bene 
la raccolta differenziata dei rifiuti con il siste-
ma porta a porta, raccolta che ci ha portato a 
raggiungere il 76% di rifiuti separati. 
Purtroppo dobbiamo ancora segnalare il pes-
simo comportamento di alcune persone che 
abbandonano i rifiuti lungo le strade ed in 
campagna.  
Abbiamo continuato l’attività di manutenzio-
ne, pulizia e cura del territorio stipulando le 
annuali convenzioni di collaborazione con le 
Associazioni Arcobaleno e Amici della Chie-
setta di San Gervasio. 
Approfittiamo per ringraziare tutti i volontari 
che durante l’anno si impegnano in questo 
settore donando il loro tempo e la loro pre-
ziosa esperienza. 
Abbiamo anche eseguito numerosi interventi 
di manutenzione e potatura di alberature e 
siepi situate in varie zone del territorio comu-
nale per contenere la diffusione arborea e 
migliorarne la stabilità e la  sicurezza. La spesa 
sostenuta è stata di Euro 8.784,00. 
La Festa del Ringraziamento, celebrata a 
Frontignano l’11  novembre, ha visto la parte-
cipazione di oltre 70 persone. 

Un ringraziamento lo dobbiamo agli operatori 
agricoli che, in occasione della cessione al 
Comune delle aree per realizzare l’allarga-
mento della strada Barbariga-Frontignano,  
hanno collaborato fattivamente rendendo 
possibile le cessioni in forma bonaria ed in 
breve tempo. 
 

SPORT E TEMPO LIBERO 
Si è già ampiamente illustrata su questo noti-
ziario la realizzazione del nuovo Palatenda 
allo stadio comunale per accogliere più como-
damente e con maggiori disponibilità di posti 
gli eventi e le principali manifestazioni di Bar-
bariga. 
Vorrei sottolineare che l’utilizzo di questa 
nuova struttura permetterà alla Parrocchia ed 
alla Pro Loco, con le quali abbiamo stipulato 
una convenzione d’uso decennale, di non ri-
correre più a costosi noleggi di strutture ed 
attrezzature consentendo così un miglior ri-
sultato degli eventi realizzati. 
Le ricadute positive di questi maggiori risultati 
saranno inoltre sempre sulla nostra comunità, 
a beneficio di tutti. 
Ricordo infine che il nostro concittadino Cav. 
Luigi Gaboardi ha ricevuto dall’ENCI la nomina 
ad esperto giudice all-rounder di esposizione. 
Si tratta di un’abilitazione importante e che 
corona una lunga carriera di giudice di gara 
nelle esposizioni  canine italiane.  
Ci congratuliamo con lui per il brillante tra-
guardo raggiunto. 
Sempre in tema di esposizione canina, infor-
mo che nel 2019 la manifestazione regionale 
a Barbariga verrà organizzata da un nuovo 
Comitato coordinato direttamente dall’Asses-
sorato allo Sport del Comune e dal gruppo 
cacciatori. 
Concludo questo mio intervento augurando a 
tutte le famiglie di Frontignano e Barbariga un 
sereno Natale ed un buon 2019. 
 

    Pierdavide Olivari 

ASSESSORATO ALL’ AGRICOLTURA, AMBIENTE, SPORT E TEMPO LIBERO 
a cura del Vice Sindaco ed Assessore Pierdavide Olivari 

13 



 

Cari Concittadini,  
questo numero di “Barbariga Comunica” 
acquista un valore davvero speciale.  
Speciale perché è l’ultima edizione che ci 
divide dalle prossime elezioni previste per 
maggio 2019.  
Esse sono un appuntamento importante, 
poiché attraverso la scelta che si farà in 
quella circostanza si decide come saranno 
Barbariga e Frontignano nel futuro prossi-
mo.  
Il voto di ciascuno di voi sarà decisivo per 
non rinunciare a quanto insieme abbiamo 
costruito in questi anni e, anzi, per volerlo 
migliorare.  
Per un attimo ci siamo fermati e abbiamo 
fatto un excursus ripassando mentalmente 
il nostro mandato, dall’inizio ad oggi, e sia-
mo arrivati alla conclusione che è stata 
un’esperienza troppo ricca per essere rias-
sunta in poche righe.  
La mole di lavoro affrontato, infatti, ha 
dell’incredibile e se questo, da una parte, fa 
l’Amministrazione Comunale bersaglio dei 
più stizziti attacchi dei critici da bar, dall’al-
tra consiglio di ignorarli per non cadere nei 
paragoni.                                                                                                                
La nostra lista “Insieme per il futuro” pone 
le basi già nel 1995, con gli allora fondatori 
Vito Lussignoli e Luigi Tosini, figure ancora 
presenti ed attive e salde radici all’interno 
del gruppo, ma anche al di fuori di esso.  
A maggio 2019, comunque, la lista vedrà 
un’evoluzione anagrafica perché verrà ag-
giornata con i giovani che si sono approccia-
ti alla macchina amministrativa, che la stan-
no conoscendo e che ci affiancano per pre-
pararsi a ciò che li aspetterà, se scelti da voi.  
Sono giovani che hanno già dimostrato nella 
loro vita di non disdegnare un impegno civi-
co, perché per amministrare un paese delle 
nostre dimensioni servono molte motivazio-

ni, tanto impegno e tanto tempo da sottrar-
re ai propri svaghi e alla propria famiglia. 
Siamo convinti, infatti, che non ci si possa 
approcciare alla guida di un paese senza un 
minimo di preparazione, improvvisando 
scelte, discorsi e tanto meno promesse.  
Gli “eroi della patria” che durante la campa-
gna elettorale promettono cose impossibili 
da mantenere ci saranno sempre: non fatevi 
incantare e chiedete sempre come si può 
realizzare, in modo concreto, una determi-
nata opera. 
L’esempio lampante sotto gli occhi di tutti 
da ormai cinque mesi è il Palatenda, opera 
sognata e desiderata da anni. 
Dopo una serie di avvenimenti favorevoli 
abbiamo deciso di realizzarlo e di arricchire 
il nostro paese.  
Ho scelto la parola “arricchire” per due di-
stinti motivi: se in campo culturale aumen-
teranno gli eventi e i momenti di aggrega-
zione, in quello economico, questa struttura 
permette di risparmiare 45.000 Euro duran-
te le feste e che annualmente venivano spe-
si per il noleggio dei tendoni.  
È stata un’idea davvero audace e temeraria, 
ma pienamente soddisfacente ed è con or-
goglio che la lasceremo alle future genera-

DAL GRUPPO CONSIGLIARE 
 “INSIEME PER IL FUTURO BARBARIGA-FRONTIGNANO” 
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zioni.                                                                                                                               
Questo modo di lavorare ha dato tanti buo-
ni frutti e deve proseguire più forte di pri-
ma, soprattutto  perché le questioni che si 
dovranno affrontare potrebbero essere più 
impegnative di come sono state sino ad ora.  
È con riconoscenza che vi ringraziamo per la 
fiducia, l’affetto ed il sostegno che ci avete 
dimostrato in questi cinque anni.  
Da parte nostra, possiamo assicurarvi che ci 
abbiamo messo tutto il nostro impegno.                                                                                                        
Questa è anche una preziosa occasione per 
ringraziare i dipendenti comunali tutti, e 
quanti si sono prodigati per il buon anda-
mento dei servizi comunali.  

A loro va il nostro apprezzamento per la 
professionalità e l’apporto collaborativo da-
to alla nostra comunità. 
È a voi cittadini, alle Associazioni, ai volonta-
ri, ai malati, ai bambini, ai negozianti e im-
prenditori che va il nostro grazie e il nostro 
augurio di un sereno e felice Natale  e la 
promessa, se ci riconfermerete, che anche 
per il prossimo mandato alle parole segui-
ranno i fatti, perché le parole non costano, 
ma per i fatti ci vuole molto di più. 

 
A nome del  Gruppo Consigliare di Maggioranza  

“Insieme per il futuro  
Barbariga-Frontignano” 

Paola Gnali  

 
Cari concittadini, 
è con piacere che, anche quest’anno, coglia-
mo l’occasione di entrare nelle vostre case 
con alcune brevi considerazioni sulla nostra 
realtà amministrativa.  
Anche quest’anno (da minoranza) abbiamo 
continuato la nostra attività in Consiglio Co-
munale portando avanti quegli impegni che 
ci eravamo assunti con le elezioni del 2014 e 
che erano scritti nel programma elettorale 
con cui ci siamo presentati ai cittadini.  
Per questo motivo abbiamo sostenuto le 
iniziative che erano coerenti con questo e ci 
siamo opposti, in maniera costruttiva e pro-
positiva, a quelle invece in contrasto.  
In tale contesto abbiamo sostenuto la va-
riante al PGT approvata negli scorsi mesi e 
la realizzazione della nuova area feste.  
Quest’ultimo intervento, in particolare, la-
scia all’amministrazione comunale un ulte-
riore compito di gestione e controllo della 
struttura.  
Ci auguriamo che, passato l’entusiasmo ini-
ziale, questo non venga disatteso. 
Siamo convinti che l’imminente campagna 
elettorale rappresenterà momento di ap-
profondimento e confronto sulle cose fatte 

e quelle da pro-
grammare per i 
prossimi anni. 
Quest’anno abbia-
mo anche cercato 
di sviluppare mag-
giormente il dialo-
go e il confronto 
con gli altri gruppi 
consiliari di minoranza.  
Con il consigliere Scalvenzi, in particolare, 
abbiamo condiviso la proposta dei commer-
cianti mercatali di trasferire il mercato in 
Piazza Aldo Moro durante la Festa di San 
Vito.  
Una prova per mercatali e Amministrazione 
che, tuttavia, quest’ultima non ha voluto 
cogliere. 
In conclusione vogliamo prendere l’occasio-
ne per ringraziare tutte le persone che, a 
proprio modo e con la propria sensibilità, si 
impegnano per la nostra comunità e augu-
rare a tutti voi un sereno Natale e un nuovo 
anno colmo di serenità e soddisfazioni. 
 

A nome della Lista Civica Direzione Comune 
Barbariga-Frontignano, 

Marco Tinti e Marco Marchi 

DAL GRUPPO CONSIGLIARE LISTA CIVICA “DIREZIONE COMUNE” 
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Cari Concittadini, 
Qualcosa nelle nostre comunità sta lenta-
mente cambiando. 
Si respira un'aria nuova fatta di serenità, di 
unità, di rispetto e di voglia di fare. 
Siamo fieri che questo cambiamento sia av-
venuto anche per merito nostro. 
Noi continueremo a vigilare sulle scelte del-
la maggioranza con coscienza e serenità, 
mettendo sempre al primo posto il benessere delle nostre comunità. 
Cogliamo l'occasione per augurare a tutte le famiglie di Frontignano 
e Barbariga BUONE FESTE. 
I consiglieri Manuel Zanola e Tiziano Tinti 
 

"L'onestà è la miglior politica"  

Miguel de Cervantes  Don Chisciotte della Mancia - 1905 

DAL GRUPPO CONSIGLIARE LISTA CIVICA “IL MIO PAESE” 

 

 
Auguriamo a tutti Voi un Natale Sereno, con 
la speranza che la magia e la Solennità di 
questo momento possano alimentare la pa-
ce e la serenità in ognuno di noi. 
 
 
 
 
 
 
 
 
BUON NATALE! 
Il capogruppo di minoranza 
Lista Civica Alternativa Barbariga Frontignano 
Andrea Scalvenzi 

DAL GRUPPO CONSIGLIARE LISTA CIVICA “ALTERNATIVA” 



 

GRUPPO SOLIDALE  AGAPE  
 

Questa di fine anno è sempre una occasione 
gradita per un saluto ed un ringraziamento 
a tutti i cittadini di Barbariga e Frontignano. 
Noi siamo contenti di poter presentare un 
altro resoconto delle nostre attività positivo 
e ricco di iniziative: il Gruppo Solidale Agape 
Onlus ha sostenuto tanti servizi che ricor-
diamo al fine di farli sentire propri da parte 
della nostra comunità, tutti importanti, tutti 
fatti con il cuore, la forza ed il tempo dei 
nostri Volontari.  
Noi ci auguriamo sempre che qualche citta-
dino decida di avvicinarsi al mondo del vo-
lontariato ed in particolare alla “Agape”. 
Quello che possiamo comunicare è quanto 
abbiamo fatto: innanzi tutto il trasporto so-

ciale, che rappresenta la 
parte più impegnativa 
delle nostre attività con i 
suoi 1.100 servizi fatti nel 
2017 con i 4 automezzi di 
cui disponiamo ed i 
27.500 km percorsi.  
Nel 2018 stimiamo un 
incremento dei viaggi. 
Vorremmo ricordare an-
che il centro diurno che 
è un riferimento impor-
tante per tante persone, 
molte delle quali appar-
tenenti alla terza età.    
I momenti più importanti 
sono i molti festeggia-

menti per i com-
pleanni che i nostri 
ospiti del Centro 
festeggiano tutti 
insieme in compa-
gnia, con foto ricor-

do (a cui ci tengono tantissimo e vengono 
poi esposte in casa!).  
Ricordiamo anche le persone che ci hanno 
lasciato: quest’anno sono salite in cielo due 
persone che hanno frequentato il nostro 
Centro Diurno lasciandoci il bel ricordo di 
tanti momenti trascorsi insieme. 
I servizi di pre-scuola fatti da 3 volontari, il 
trasporto mensa per la scuola primaria e la 
distribuzione dei pasti a domicilio svolti da 
un volontario sempre presente, sono altre 
attività fatte dai volontari “Agape”.  
Ricordiamo anche i momenti importanti e 
tradizionali per il nostro Gruppo delle visite 
ai presepi ed al Santuario della Stella a Ba-
gnolo Mella.  
Abbiamo anche fatto le gite guidate alla 
“Brescia medioevale” ed il viaggio di due 
giorni a Vienna! 
Invitiamo pertanto tutti coloro che vorreb-
bero dare il proprio contributo a consolida-
re queste iniziative ed a svilupparne altre 
per il futuro a contattarci tramite i nostri 
volontari o la nostra sede, dove dalle 10.00 
alle 11.00 ogni mattina dal lunedì al venerdì 
siamo presenti come “punto di ascolto”. 
Vi aspettiamo per costruire insieme progetti 
ed iniziative, per parlare di un futuro aperto 
e nuovo di desideri ed intenzioni. Questo è 
il momento!! 
“Altrimenti quando sarete vecchi e deboli 

rimpiangerete le montagne che non avete 

salito e le battaglie che non avete com-

battuto”, come diceva lo scrittore Mario Ri-

goni Stern.  Auguriamo a Voi tutti ed alle 

vostre famiglie un Natale davvero speciale 

ed un felice anno nuovo!!! 

Gruppo Solidale  

AGAPE Onlus 
Piazza A.Moro, 4  

Barbariga (BS) 
Tel. 030/9771228 
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PRO LOCO BARBARIGA 
 
Carissimi volontari ed amici,  

ancora una volta ci troviamo a fare il bilancio 

di un anno che è passato in fretta, scivolando 

via tra le nostre mani, scandito dai tanti impe-

gni che ogni giorno ci assalgono.  

Un 2018 che ancora ha segnato il punto sul 

valore della generosità dei tanti volontari che 

donano il loro tempo e lavoro gratuitamente: 

questo è quello che contraddistingue la no-

stra comunità e ogni gruppo nel suo ambito, 

tutti con un solo scopo ossia cercare di soste-

nerla, di sostenere il nostro piccolo ma in fon-

do grande paese.  

Solo così siamo riusciti a fare cose grandi, a 

far crescere la nostra Fiera del Casoncello che 

diventa sempre più bella e importante, ma 

soprattutto apprezzata da tanta gente.  

L’edizione di quest’anno è stata davvero so-

pra le righe grazie al grande afflusso di perso-

ne che vi hanno partecipato, alla nuova “area 

feste” (messa a disposizione dal Comune, con 

buona partecipazione della ProLoco), ma so-

prattutto per la cura con cui è stata preparata; 

per questo motivo non c’è dubbio: COMPLI-

MENTI!! a chi ha preparato, abbellito, a tutti i 

volontari che nei giorni della fiera si sono 

messi a disposizione, agli “amici dell’Anga” 

che ci hanno scelto per festeggiare ed ai ra-

gazzi che ci hanno chiesto di poter ricordare il 

loro caro amico Nicola Piceni. 

Ricordiamo anche che quest’anno abbiamo 

usato zero plastica per il nostro ristorante, 

riciclando il 70% di tutti i rifiuti: non è stato 

facile da gestire essendo il primo anno, ma 

possiamo sicuramente migliorare. 

Ma la Pro Loco non è solo la Fiera del Cason-

cello!! 

Abbiamo partecipato a Golositalia e al Festival 

dei Sapori per far conoscere i nostri prodotti, 

abbiamo organizzato, in collaborazione con 

l’Agape, la gita a Vienna e la giornata dei mer-

catini di Natale ad Aosta.  

Quest’estate abbiamo avuto il piacere di assi-

stere ad una bella commedia dialettale del 

gruppo di Cadignano, speriamo di rivederli il 

prossimo anno con una nuova rappresenta-

zione.  

Abbiamo rinnovato le cariche del Consiglio, 

abbiamo il nuovo Presidente Giandomenico 

Melchiotti che si è già fatto le ossa!!! 

Come detto prima, abbiamo partecipato atti-

vamente nella fase di costruzione e prepara-

zione della nuova area polivalente per la ten-

sostruttura e abbiamo partecipato anche eco-

nomicamente perché riteniamo che questa 

struttura possa essere al servizio di tutta la 

nostra comunità, non solo per le due feste. 

Inoltre abbiamo deciso di arricchire la struttu-

ra con l’acquisto di 40 tavoli con rispettive 

panche, proprio 

per renderla più 

funzionale. 

Ci permettiamo 

di chiedere a 

tutti attenzione 

e rispetto per le 

strutture e per le varie attrezzature, perché 

dobbiamo sentirci responsabili di questo co-

me di tutti gli altri ambienti a nostra disposi-

zione. 

Concludiamo facendo a tutti i volontari e 

cittadini di Barbariga gli auguri di un lieto Na-

tale e di un sereno 2019, ricco di buoni propo-

siti.  Ancora Grazie a tutti.  
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ASSOCIAZIONE  ARCOBALENO 
 

“Arcobaleno…” Associazione ben nota a 
Barbariga che, dal 2004, si occupa della puli-
zia e dell’ordine di alcune zone del paese, 
collaborando con l’ operatore ecologico co-
munale. 
Forse, viene spontaneo chiedersi come mai, 
perché questo gruppo … 
Semplice la risposta: perché il nostro paese 
è la nostra casa e noi la famiglia che lo abita 
e, quindi, ci sta a cuore vederlo pulito, sa-
perlo ordinato. 
Certo, i bisogni sono molti, le forze limitate 
e noi siamo davvero una piccola goccia in 
un grande oceano … ma, veramente, quel 
poco che facciamo, lo svolgiamo con grande 
amore e dedizione, nella certezza che, vede-
re le nostre vie pulite, ordinate, possa esse-
re motivo di gioia e serenità per tutti noi 
abitanti. 
Per alcuni mesi poi abbiamo potuto contare 
anche sull’aiuto dei ragazzi migranti che vi-
vono nel nostro paese, accanto a noi. 
Erano felici, entusiasti di collaborare, forse 
anche perché si sentivano accolti e valoriz-
zati. 

Ora, però, hanno trovato un’occupazione, 
un lavoro; tuttavia, a loro va la nostra rico-
noscenza e il nostro grazie sincero. 
Un grazie particolare anche ai nostri soci, 
soprattutto ad alcuni che, nonostante gli 
acciacchi, sono comunque sempre presenti 
e disponibili; il medesimo ringraziamento a 

coloro che, pur non appartenendo ufficial-
mente all’Arcobaleno, prestano di continuo 
la loro opera. 
Grazie,  grazie di cuore a tutti … 
E da ultimo, il nostro caloroso appello: ab-
biamo bisogno di volontari, di persone che 
desiderano dare un po’ del proprio tempo 
per il nostro meraviglioso paese. 
Un carissimo Buon Natale e Buon Anno a 

tutti, tutti. 
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ASSOCIAZIONE  SAN VITO 
 

Decidere di impegnarsi gratuitamente per 
gli altri può dare una svolta alla vita, sia in 
campo lavorativo che personale.  
Perché è bene fare volontariato? 
- Sviluppa competenze 
Fare volontariato permette di mettere alla 
prova sul campo i propri talenti e di appren-
dere nuove competenze.  
Se si agisce insie-
me ad altri, come 
spesso capita, si 
possono mettere 
in comune le 
esperienze e im-
parare da chi già 
sa fare cose per 
voi nuove.  
Ovviamente le 
competenze acquisite si possono spendere 
poi nel resto della vita, sul lavoro,  in qua-
lunque campo. 
- Dà un esempio ai ragazzi e giovani 
Le nuove generazioni devono imparare il 
valore della gratuità, e voi potete contribui-
re a questo insegnamento.  
Facendo volontariato con i giovani, so-
prattutto con i bambini, potrete contribuire 
a migliorare il loro futuro concretamente; 
chi riceve aiuto gratuito è poi molto più 
propenso a fare qualcosa per gli altri, una 

volta diventato adulto. 
- Riempie la vita 
Perché sprecare il tempo libero nei centri 
commerciali o davanti alla tv?  
Fare volontariato è molto meglio: si parteci-
pa ad attività interessanti, si mettono in cir-
colo le idee, si fanno nuove esperienze, si 
esce di casa!  
Molti volontari hanno visto riempirsi senza 
sforzo la loro agenda sociale in poco tempo, 
e si divertono molto più di prima. 

- Ci insegna a dire 
grazie 
Uno dei regali 
migliori dell'attivi-
tà di volontariato 
è che vi fa rende-
re conto di quan-
to siete fortunati 
rispetto ad altre 

persone.  
E per questo vi insegna a dire grazie e a 
smettere di volere sempre di più, all'infinito. 
Vi cambia la prospettiva: capirete cosa con-
ta davvero nella vita e vivrete in modo più 
semplice, autentico e rilassato. 
E' sufficiente? Se vi abbiamo convinto per-
ché non fare volontariato? Nel nostro paese 
ci sono tante associazioni, scegline una e …..  
 

BUON VOLONTARIATO!   

La sezione di Barbariga augura un lieto Natale ed un sereno 2019 
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LA COMPAGNIA DELLA MORRA 
 

La nostra Associazio-
ne, che ad oggi consta 
di 140 iscritti dei quali 
128 atleti, ha parteci-
pato nel corso del 
2018 a numerose gare 
iscritte nel calendario 

ufficiale, tra le quali la più importante è come 
ogni anno il campionato italiano,  quest’anno 
svoltosi ad Amatrice nel mese di agosto. 
Proprio ad Amatrice il nostro Giuliano Piovani di 
Frontignano ha conquistato il titolo di Campione 
Italiano di morra singolo. 
Per tutti noi è stata davvero una grandissima 
soddisfazione e motivo di grande orgoglio. 
A lui quindi vanno i nostri complimenti per il 
prestigioso traguardo raggiunto. 
Altrettanto motivo di grande orgoglio è stata la 
partecipazione di Pierdavide Olivari e Giuliano 
Piovani alla trasmissione televisiva di  RAI 2      
“B come Sabato” condotta da Andrea Delogu e 

Gabriele Corsi con 
Marco Mazzocchi. 
Sabato 22 settem-
bre i nostri amici, 
dagli studi RAI di 
Napoli,  hanno pre-
sentato al pubblico 
televisivo italiano il 
gioco della morra 
ed hanno svolto 
una esibizione di 
gioco durante la trasmissione. 
Inutile dire che anche questa esperienza, oltre 
ad essere stata emozionante per chi l’ha vissuta, 
lo è stato anche per tutti quanti amano questo 
gioco e conoscono la nostra realtà associativa. 
Naturalmente la nostra attività proseguirà nel 
2019 dove ci attende a Marone, tra le altre, la 
tappa del campionato italiano. 
Un augurio a tutti di Buone Feste dagli amici 
della Compagnia della Morra. 
 

Pierdavide Olivari e Armando Zanotti 

26° ESPOSIZIONE  
REGIONALE CANINA 

 

Sabato 14 luglio, con inizio alle 16.00 e fino 
a notte inoltrata, si è svolta a Barbariga la 
26° esposizione regionale canina per tutte le 
razze riconosciute dall’ENCI. 
La partecipazione alla manifestazione è sta-
ta onorata dalla presenza di espositori pro-
venienti dalla Svizzera, dal-
la Toscana, da Veneto e da 
diverse regioni dell’alta 
Italia. 
Anche quest’anno si è po-
tuto constatare l’elevata 
qualità dei soggetti parteci-
panti, che competono an-
che a livello nazionale, in-
ternazionale e mondiale. 
Un sentito ringraziamento per i riconosci-
menti concessi, regionali, provinciali e co-
munali: ENCI, Sindaci del territorio, Gruppo 
Cinofilo Bresciano La Leonessa. 
Un ringraziamento anche all’Arma dei Cara-

binieri, ai ragazzi del Mucchio Selvaggio che, 
guidati da Giovanni Lenzi,  hanno gestito  il 
fornitissimo bar ristoro, a don Alberto To-
masini Parroco di Barbariga, allo sponsor 
ufficiale Power Food di Borgo San Giacomo 
ed a quanti disinteressatamente hanno col-
laborato per lo svolgimento  della manife-
stazione. 
Un ringraziamento speciale all’amministra-

zione comunale rappresen-
tata dal Sindaco Giacomo 
uccelli e dal Vice Sindaco e 
Assessore allo Sport Pier-
davide Olivari, che ha di-
mostrato interesse e fatti-
va collaborazione per tutta 
la durata dell’esposizione, 
curando in particolare la 

fase delle premiazioni. 
Tutti gli organizzatori, i volontari ed il sotto-
scritto Presidente porgono a tutti i cittadini i 
migliori auguri di Buone Feste. 
 

Cav. Luigi Gaboardi 

Giudici, organizzatori e i tre migliori  
soggetti dell’edizione 2018 
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ASSOCIAZIONE AMICI DELLA  
CHIESETTA DI SAN GERVASIO 

Approfittiamo di questo spazio messo a di-

sposizione dall’amministrazione comunale, 

(che ringraziamo in anticipo oltre che per 

l’occasione, anche per la costruttiva colla-

borazione instauratasi nell’attuale quin-

quennio di mandato amministrativo) per 

elencare alcune attività che la nostra asso-

ciazione ha svolto nell’anno corrente.  

Come molti sapranno, il nostro statuto ci 

consente di operare nei settori culturale, 

storico ed ambientale (come potete notare 

ce né per tutti i gusti ed attitudini).  

Abbiamo aperto l’anno con la Festa dell’al-

bero (piantumazione di 100 esemplari 

effettuata in val di Cò e al bosco Cantarane), 

proseguito con la Festa del 25 Aprile 

(anniversario della liberazione in collabora-

zione con l’amministrazione comunale), 

Camminata de San Vitì (corsa non competi-

tiva su due percorsi campestri), rassegna 

espositiva (esposizione di stampe da incisio-

ni), Festa del 4 Novembre (centesimo anni-

versario della fine della grande guerra in 

collaborazione con l’amministrazione co-

munale).  

Sono continuati in contemporanea la cura e 

lo sfalcio dei due boschi comunali e di alcu-

ni parchi cittadini, oltre che le visite guidate 

rivolte ai ragazzi, sia presso il Museo della 

Civiltà Rurale che ai boschi comunali.  

Infine stiamo realizzando un presepe stiliz-

zato da allestire in Piazza Aldo Moro duran-

te le festività natalizie.  

Ricordiamo che la nostra associazione di-

spone di uno spazio ricreativo culturale al 

primo piano di Palazzo Divisione Acqui n. 31 

a Barbariga. 

Questo luogo diventa anche punto di aggre-

gazione durante i freddi mesi invernali, 

quindi chi volesse trascorrere momenti in 

compagnia, sarà ben accetto, come ben ac-

cette saranno le persone che decidessero di 

mettere a disposizione della collettività al-

cune ore del loro tempo libero aderendo 

all’associazione.  

Per informazioni Sig. Antonio 3480983086. 

Di seguito alcuni obiettivi che ci prefiggiamo 
di realizzare per il 2019: 
- Dare continuità alle attività svolte nel 
2018, dando la priorità alle visite guidate 
(rivolte soprattutto ai fanciulli in età scola-
stica e prescolastica) ai Boschi Comunali e al 
Museo della Civiltà Rurale, per aumentare 
nei ragazzi la consapevolezza di ciò che li 
circonda e per creare in loro un’immagine 
più fedele possibile all’epoca che ha prece-
duto l’attuale periodo storico; 
- Incrementare tra i nostri associati le 
“quote rosa” in modo da orientare le scelte 
della nostra associazione verso un’ottica 
globale; 
- Ultimare la messa in sicurezza dell’accesso 
alla Chiesetta dei Morti di San Gervasio, 
(impegno preso lo scorso anno ma purtrop-



ASSOCIAZIONE GENITORI 
BARBARIGA-FRONTIGNANO 

 
Anche il 2018 sta terminando, per noi dell’ 
A.ge è tempo di fare un bilancio dei primi 
tre anni di vita dell’ Associazione, nella qua-
le abbiamo operato per i ragazzi e per i ge-
nitori, esperienza  sicuramente positiva  di 
crescita umana e civile di persone che si so-
no incontrate e confrontate sui problemi 
delle famiglie con figli da crescere. 
Non solo abbiamo parlato di 
figli, abbiamo cercato di cre-
scere e maturare prima di 
tutto noi stessi, aiutandoci 
nell’assumerci le nostre re-
sponsabilità di genitori, scam-
biando opinioni ed esperienze 
personali con lo scopo di ren-
derci persone migliori. 
In un mondo che corre e che 
tende all’individualismo, all’i-
solamento, all’abitudine di farsi gli affari 
propri senza pensare agli altri diremmo che 
il fare associazionismo è una bella risposta 
in controtendenza a tutto ciò! 
Ognuno di noi è unico al mondo, ma nessu-
no può vivere bene se è isolato dagli altri. 
Le nostre relazioni sono fondamentali per 
stare bene con noi stessi; vivere in un’asso-
ciazione significa costruire ponti nella comu-
nità, aprire una valvola di sfogo salutare. 
Nel corso di quest’ ultimo anno abbiamo 
collaborato con l’Istituto Comprensivo 
G.Agosti di Dello organizzando una serie di 

incontri per genitori. 
Relatore delle serate è stato il Dott. Massi-
mo Serra.  
Abbiamo promosso e fortemente voluto il 
“mercatino del libro scolastico usato”, con il 
ritiro e la vendita dei testi scolastici usati; 
utilissimo servizio con l’obiettivo di riciclare 
e dare una seconda vita ai libri e far rispar-
miare le famiglie. 
Iniziativa questa che riprenderemo sicura-
mente il prossimo anno.  

Abbiamo realizzato un paio di 
eventi in Piazza Aldo Moro, 
collaborato con gli Amici della 
Chiesetta di San Gervasio per 
la camminata di San Vitino e 
con gli amici del calcio per la 
realizzazione del torneo estivo 
presso l’Oratorio Parrocchiale. 
Potrà sembrare poco o tanto, 
ma indipendentemente da ciò 
che si vede dall’esterno, realiz-

zare progetti implica uno sforzo e una matu-
rità individuali non indifferenti; si impara 
che per collaborare è necessario accogliere 
l’altro con pregi e difetti senza la pretesa di 
cambiarlo; si impara la convivenza civile, ci 
si impegna per abbattere barriere, per crea-
re una società matura, responsabile e aper-
ta al dialogo. 
Questo è il nostro augurio per la cittadinan-
za barbarighese per un felice e sereno 2019. 
       

   Direttivo A.ge 

po non realizzato per mancanza di risorse 
economiche). 
A tal proposito invitiamo le associazioni con 
una situazione economica favorevole a se-
gnalarci l’eventuale interesse a partecipare 
alla realizzazione di tale intervento. 
Rimane sempre valido l’appello alla dona-
zione di oggetti del passato che apparente-
mente non hanno più utilità, tali oggetti in-
vece recupererebbero un valore storico se 

collocati nel Museo della Civiltà Rurale.  
Per informazioni Sig. Sergio 3336160010.  
Augurandovi Buone Feste e Buon Anno 

Nuovo, vi invitiamo al nostro primo appun-

tamento del 2019 organizzato per Sabato 

23 Marzo per la seconda festa dell’albero. 

 
    Fabrizio Boiocchi   
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SCUOLA DELL’INFANZIA 
“CAV. G.B. ZUCCHI” DI BARBARIGA 

 
La scuola dell’infanzia per imparare a cre-
scere... 
La scuola dell’infanzia è un contesto extra 
familiare in cui il bambino continua il suo 
percorso di crescita iniziato all’interno del 
nucleo familiare. 
Le figure adulte rappresentano punti di rife-
rimento sicuri da cui partire per esplorare il 
mondo circostante. 
La scuola accanto alla famiglia riveste un 
ruolo di fondamentale importanza rispetto 
alla costruzione dell’identità, dell’autono-
mia e del senso di cittadinanza. 
La nostra scuola dell’infanzia vuole garantire 
ai bambini e alle bambine un clima sereno, 
accogliente e al contempo un ambiente di 
approfondimento che consenta loro di 
esplorare e di conoscere. 

Quest’anno scolastico vede i bambini e le 
insegnanti protagonisti del loro stesso sape-
re; è proprio attraverso i  progetti legati al 
territorio che i piccoli potranno sperimenta-
re e sperimentarsi per sviluppare così il pen-
siero ipotetico, l’osservazione, l’analisi…e 
perché no, un vero e proprio ragionamento 
scientifico. 
La nostra scuola offre uno spazio aperto ric-
co di occasioni esplorative in cui poter impa-
rare divertendosi. 
Abbiamo infatti chiesto ai genitori di recu-
perare alcuni materiali come la lente di in-
grandimento e degli stivali che saranno indi-

spensabili per diventare “veri esploratori del 
territorio” non solo… i bambini sperimente-
ranno che si può fare arte anche attraverso 
gli elementi del paesaggio. 
Il nostro progetto “ Evviva il paesaggio!” fa 
da sfondo alla progettazione didattica che 
tiene conto dell’età di sviluppo dei bambini 
frequentanti la scuola. 
“Diamo al bambino l’occasione per poter 
apprendere in un contesto di stimoli ade-
guati e funzionali alla sua crescita”. 
 
    La coordinatrice 
       Dott.ssa Vanessa Ferrari  

 
MICRONIDO PESCIOLINI COLORATI 

 
UN’ISOLA FELICE IN CUI I BAMBINI 
FANNO ESPERIENZA DI VITA 
 
Il Consiglio di Amministrazione dell’Ente 
Morale Cav. G.B.Zucchi, al fine di promuo-
vere l’identità dell’Ente come patrimonio 
storico ed educativo del Comune di Barbari-
ga, si è impegnato nella realizzazione di un 
servizio aggiuntivo all’interno della Scuola 
dell’Infanzia per rispondere alle esigenze e 
richieste della popolazione. 
Ad aprile, in via sperimentale, all’interno del 
plesso infanzia è stata allestita a regola d’ar-
te la sezione micronido che ha potuto ospi-
tare già dall’apertura quattro bambini accol-
ti e seguiti con attenzione e cura dall’educa-
trice Betty Agnoletto che - amorevolmente 
e con dedizione - ha contribuito alla crescita 
dei bambini e del servizio accompagnando i 
genitori nel delicato compito educativo. 
Un progetto ambizioso, in cui sono state 
investite non solo energie per l’attuazione 
di pratiche burocratiche negli aspetti tecnici 
ed economici ma anche tanto impegno e 
passione per realizzare quello che oggi è un 
servizio avviato con successo: IL MICRONI-
DO PESCIOLINI COLORATI. 
Un ambiente nuovissimo che rispetta gli 
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standard ATS e segue le linee guida Fism-
Adasm a cui l’ente è associato. 
Un servizio aperto a bambini da tre mesi a 
tre anni dal lunedì al venerdì dalle 07,30 alle 
17,30 con possibilità di part-time mattutino, 
in cui vi è la mensa interna che 
segue le normative vigenti ATS, 
un ambiente sicuro, solare, 
attrezzato anche con ampio 
giardino esterno. 
Un isola felice in cui i bambini 
possono fare esperienze di vita 
divertendosi, luogo in cui ven-
gono rispettati e tutelati i diritti 
dei bambini con lo scopo di fa-
vorire la crescita nella salute e 
benessere con percorsi equili-
brati alla fascia di età, nella so-
cializzazione e nell’acquisizione di abilità 
affettive relazionali utili alla costruzione di 
esperienze di vita ricche, originali ed armo-
niche  per il loro sviluppo. 
Il micronido Pesciolini Colorati accoglie an-
che bambini non residenti.  
Con il Comune di San Paolo è stata stipulata 

una convenzione che  ne avvantaggia l’iscri-
zione. 
Ad oggi il numero dei bambini iscritti è in 
crescita, tanto che è stato indispensabile 
integrare l’organico. 

Una seconda educatrice : Ro-
berta Trifoglietti (insegnante 
montessoriana già dipendente 
dell’Ente alla scuola dell’Infan-
zia), una preziosa presenza, che 
consolida l’armonia già esisten-
te e offre, attraverso la propria 
e rassicurante esperienza, sti-
moli ed attività consolidanti 
collaborando in armonia con la 
collega. 
Un team invidiabile, un am-
biente all’avanguardia, un pro-

getto educativo incentrato sul rispetto alla 
vita, attività quotidiane divertenti e stimo-
lanti. 
Cari genitori, questo è il posto giusto in cui 
lasciare il dono più prezioso che l’universo 
vi ha donato e sentirvi tranquilli d’aver fatto 
la cosa giusta.  

SCUOLA DELL’INFANZIA 
“S.ALBERTO” DI FRONTIGNANO 

 

UNA SCUOLA PER CRESCERE 
Anche quest’anno 
alla scuola dell’Infan-
zia abbiamo iniziato 
un’avventura tutta 
nuova e da costruire 

con l’entusiasmo dei nostri bambini e delle 
loro famiglie!  
La nostra “famiglia” si allarga e cresce sem-
pre più, accogliendo da quest’anno scolasti-
co anche i più piccini del nido!  
Professionalità, formazione e competenza 
del personale, attenzione ai bisogni di ogni 
singolo bambino, cura verso l’ambiente e la 
natura, scoperta del territorio ed alleanza 
educativa tra scuola e famiglia sono gli in-
gredienti che riempiono le nostre giornate 

perché la nostra scuola sia 
sempre più un luogo di crescita 
per grandi e piccini!  
Sullo sfondo le orme di Maria 
Montessori che cerchiamo pa-
zientemente di seguire per vi-
vere con fiducia, impegno e 
rispetto nella nostra “casa” in 
un clima di serenità ed accoglienza!   
Vi aspettiamo a trovarci, per chiedere infor-
mazioni, sciogliere qualche dubbio, visitare 
gli ambienti, conoscere educatrici ed inse-
gnanti ed anche solo per dare una 
“sbirciatina”.  
Vi aspettiamo agli Open Day sabato 12 Gen-
naio e 2 Febbraio dalle 10 alle 12!  
Cogliamo l’occasione per augurare a tutte le 
famiglie un Natale di pace e serenità!  

 

Le insegnanti e le educatrici  della scuola 
dell’Infanzia S. Alberto di Frontignano 
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SCUOLA PRIMARIA “A.MANZONI” 
DI BARBARIGA 

 
Nell’anno scolastico 2017/2018 la Scuola 
Primaria “A.Manzoni” di Barbariga ha conti-
nuato il suo lavoro impegnandosi ad offrire 
opportunità formative e proponendo inter-
venti educativi finalizzati a stimolare la cre-
scita di un benessere interiore da condivi-
dere con gli altri. 
E’ stato realizzato dalla classe 4^ uno 
spettacolo teatrale avente come tema la 
“gratitudine e non solo…” intitolato “TI DI-
CO GRAZIE”.  
Gli alunni hanno svolto un approfondimen-
to sulla terminologia specifica dell’educazio-
ne (ricerca di parole gentili) finalizzata ad 
una migliore convivenza civile.  
I ragazzi hanno dimostrato capacità di colla-
borazione e aiuto reciproco incoraggiandosi 
a vicenda e sviluppando una buona intesa di 
gruppo. 
Durante l’anno è stato inoltre realizzato un 
progetto di musico-terapia intitolato 
“CHIAMALE SE VUOI EMOZIONI”, che è sta-
to condotto dall’esperto Stefano Anni e che 
ha coinvolto tutte le classi della Scuola Pri-
maria.  

Il progetto ha con-
tribuito a rendere 
i bambini più con-
sapevoli dell’im-
portanza delle re-
gole scolastiche e 
civili, più aperti e 

disponibili nel confronto riguardo alle emo-
zioni e ai vissuti personali ed altrui.  
Gli alunni hanno così sviluppato più CO-
SCIENZA DEL SE’ migliorando una maggiore 
capacità di AUTOCONTROLLO, hanno raffor-
zato la MOTIVAZIONE SCOLASTICA, hanno 
creato più COESIONE DI GRUPPO e definito 
una maggiore AUTOSTIMA.  
Lo si coglieva in classe quando durante l’a-
nalisi di situazioni problematiche prendeva-
no in considerazione il “muscolo invisibile 

dell’attenzione e il boicottatore”, che sono 
in ognuno di noi, per raggiungere il proprio 
autocontrollo.  
Hanno inoltre colto che si deve essere più 
RISPETTOSI delle difficoltà altrui e più DI-
SPONIBILI a dare l’aiuto personale a chiun-
que lo richiedesse.  
La cura della PERSONALITA’ e l’attenzione ai 
VALORI avranno sempre per la nostra Scuo-
la uno spazio fondamentale finalizzato a 
SOSTENERE LA CRESCITA EVOLUTIVA dei 
nostri bambini, perché ogni “piccola perso-
na felice” un giorno possa investire le sue 
qualità in maniera COSTRUTTIVA PER SE 
STESSO E PER GLI ALTRI. 
Gli insegnanti, riconoscendo l’impegno dei 
“volontari” delle associazioni PRO LOCO e 
AGE (genitori) del Comune di Barbariga, rin-
graziano per la condivisione delle finalità 
educative scolastiche, per i contributi offerti 
con lo scopo di agevolare la Scuola a miglio-
rare le tecnologie d’apprendimento e per 
aver creato opportunità di aggregazione 
sociale per il bene dei bambini della Comu-
nità.  
E’ stato inoltre molto apprezzato l’impegno 
della Banda Civica di Dello che si è prodiga-
ta a esplorare possibilità espressive della 
voce e di strumenti musicali con i bambini 
del secondo ciclo.  
Ora gli insegnanti porgono a tutta la Comu-
nità auguri sentiti di serenità e di fratellan-
za.                                               
 

    Gli insegnanti 
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GRUPPO COMUNALE 
DI PROTEZIONE CIVILE 

 
Come ogni anno, noi volontari del Gruppo Co-
munale di Protezione Civile di Barbariga voglia-
mo approfittare di questo spazio per ricordare 
ai cittadini chi siamo, cosa facciamo e perché lo 
facciamo. 
Il Gruppo Comunale di Protezione Civile di Bar-
bariga nasce 5 anni fa ed era formato inizial-
mente da 6 volontari.  
In questi anni il gruppo si è allargato ed oggi 
siamo in 24 tra cui alcuni provenienti anche da 
altri comuni vicini.  
Sottolineiamo, inoltre, che sono presenti 10 
donne che danno un supporto importantissimo!  
Come gli anni precedenti, anche il 2018 è stato 
un anno ricco di iniziative e progetti per il nostro 
gruppo. 
Le attività su cui ci siamo orientati maggiormen-
te riguardano gli aspetti della prevenzione, il 
progetto “Divulgazione della Cultura della Pro-
tezione Civile nella Scuola”, il progetto “Vita da 
campo: 24 ore con la Protezione Civile” e la par-
tecipazione ad esercitazioni ed eventi.  
Progetto “Divulgazione della Cultura della Pro-
tezione Civile nella Scuola”.  
Si tratta di incontri che, con il supporto dei vo-
lontari di altri gruppi di Protezione Civile, tenia-
mo con i bambini delle scuole primarie e secon-
darie di primo grado nei comuni di Barbariga, 
Corzano, Brandico, Pompiano, Orzivecchi, Orzi-
nuovi, Villachiara e San Paolo, durante i quali 
abbiamo la possibilità di promuovere e divulga-
re la cultura di Protezione Civile attraverso atti-
vità informative e ludiche.  
Inoltre, in occasione del REAS - Il Salone Interna-
zionale dell’Emergenza - che si è tenuto a Mon-
tichiari il 4, 5 e 6 ottobre, abbiamo avuto l’op-
portunità di illustrare il nostro progetto ad altri 
gruppi ed associazioni della nostra Provincia, 
che lo potranno prendere come esempio per 
organizzare a loro volta incontri nelle scuole dei 
loro territori. 
Vita da campo: 24 ore con la Protezione Civile. 
Anche quest’anno abbiamo voluto metterci alla 
prova ed organizzare nel mese di maggio due 
giornate piene di giochi, musica e allegria per i 
bambini di quarta e quinta della scuola primaria 
del nostro paese.  
Grazie alla collaborazione dei volontari di Prote-

zione Civile di vari comuni, Unità Cinofile, Vigili 
del Fuoco, Bassabresciana Soccorso e Croce 
Rossa Italiana, infatti, i bambini hanno affinato 
le proprie conoscenze e capacità attraverso 
piattaforme didattiche, prove di attrezzature, 
simulazioni e notte in tenda.  
Le due giornate, inoltre, si sono concluse con il 
pranzo al quale sono state invitate tutte le fami-
glie dei bambini che hanno partecipato al cam-
po ed è stata una bella occasione di condivisio-
ne delle esperienze vissute.  
Cogliamo l’occasione per ringraziare ancora una 
volta tutti coloro che hanno reso possibile la 
realizzazione del campo: volontari, amministra-
zione comunale di Barbariga e genitori. 
Esercitazioni ed eventi.  
La nostra partecipazione alle esercitazioni orga-
nizzate da altri gruppi di Protezione Civile è 
un’ottima occasione di confronto e di crescita 
per noi; per questo anche quest’anno abbiamo 
scelto di metterci a disposizione e alcuni di noi 
hanno preso parte al campo organizzato nel 
comune di Pozzolengo e a Bagnolo Mella.  
Come ogni anno, poi, abbiamo prestato servizio 
durante le feste “Sagra di San Vito”, 
“Frontignano e la sua festa” e “Fiera del Cason-
cello” per garantire alla popolazione sicurezza 
ed assistenza immediata in caso di bisogno, così 
come richiesto dai piani di emergenza delle fe-
ste stesse.  
Quest’anno, inoltre, abbiamo anche partecipato 
all’evento “Seridò”, che si svolge presso la fiera 
di Montichiari tra aprile e maggio, durante il 
quale due squadre di volontari hanno prestato 
assistenza ai bambini in visita allo stand allestito 
dalla Protezione Civile della Provincia di Brescia. 
Oltre alle principali attività di prevenzione illu-
strate fino ad ora, nel mese di settembre abbia-

27 



L’ Assessorato alla Cultura  
del Comune di Barbariga  

In collaborazione con Margherita Andeni 
organizza la partecipazione a 

The Imperial Ice Stars, la più famosa compagnia 
di danza su ghiaccio e nota nel mondo per le 
sue spettacolari esibizioni, porta in Italia un 
nuovo spettacolo e per l'occasione il palcosceni-
co degli Arcimboldi sarà trasformato in una pi-
sta da pattinaggio.  
Lo spettacolo vanta straordinari effetti speciali 
tra cui il fuoco e la pioggia, voli, magnifici pae-

saggi proiettati raffiguranti la piazza di una città 
siberiana e un teatro art deco nero e argento e 
sfarzosi costumi di Albina Gabueva, costumista 
del famoso Teatro Stanislavskij di Mosca. Il cast 
è formato da 24 campioni olimpici, mondiali ed 
europei che regalano acrobazie strepitose. In 
questa versione originale, Cenerentola è un’u-
mile ballerina di fila che, spinta sotto i riflettori, 
affascina con la sua danza aggraziata il bel figlio 
di Lord Mayor, lo scapolo più ambito della città. 
Nonostante gli espedienti delle sorellastre di 
conquistare il cuore del giovane, il vero amore 
trionfa grazie ai poteri magici del Gypsy Fortune 
Teller e del gentile padre di Cenerentola, l'oro-
logiaio della città. 
 

Domenica 27 Gennaio 2019 
ore 15.30 

Teatro degli Arcimboldi  
Milano 

PREZZO: € 30,00  
(comprensivo di Biglietto in Galleria e pullman) 

 

Per iscrizioni rivolgersi  
agli uffici comunali o contattare  

Margherita Andeni al 334/7526944 

mo avuto modo di contribuire ad un’emergenza 
reale.  
Un grave incidente stradale ha visto coinvolto 
un autobus con a bordo studenti bosniaci in gita 
scolastica in Italia: una parte di questi sono stati 
ricoverati negli ospedali di Manerbio e Brescia, 
mentre 24 sono stati ospitati presso l’Oratorio 
di Montirone.  
In tale occasione, infatti, ci è stato chiesto di 
portare le nostre 10 brandine acquistate da po-
co grazie ai contributi raccolti durante il campo 
di maggio. 
Vogliamo concludere spiegando brevemente il 
perché facciamo tutto questo!  
Perché essere volontario non è un impegno che 
toglie del tempo, ma una scelta che arricchisce. 
Perché fare prevenzione ci permette di indivi-
duare e ridurre i rischi presenti nel nostro terri-
torio.  

Perché diffondere la “cultura di protezione civi-
le” è fondamentale per la società che vogliamo 
intorno a noi. Perché tutti siamo Protezione 
Civile! 
Buon santo Natale e felice 2019 a tutti! 
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L’Assessorato alla Cultura del Comune di Barbariga  
propone un  

 

CORSO DI INGLESE PER ADULTI 
Livello base 

A cura della dott.ssa Nicoletta Tonoli 
della Coop.Soc. Onlus COLIBRI’ di Brescia 

 
 
 

Comprende: 
 10 lezioni da 2 ore ciascuna 
 2 interventi monografici: iniziale e finale 
 Fotocopie per esercizi 

 
Il corso si terrà il lunedì sera dalle 20 alle 22 presso la sala 
consiliare del Municipio (Piano terra del Palazzo Comuna-
le). 
 

Incontro introduttivo: lunedì 18 febbraio 2019 
Scopriremo le ragioni per cui l’inglese viene studiato, curio-
sità sulla lingua e sui paesi in cui si parla come prima lingua 
ufficiale. Al termine dell’incontro presentazione del corso. 
 
Corso di 10 serate a partire da lunedì 11 marzo 2019 

Le basi per imparare l’inglese fra grammatica, lessico e 
ascolto. L’obiettivo del corso è di dare le prime basi per poi 
permettere ai partecipanti di continuare il loro percorso 
successivamente  guidandoli all’utilizzo dei vari strumenti 
utili per imparare una lingua. 

 
Quota di partecipazione: € 30,00 (da versare all’atto dell’i-
scrizione). 
 

Termine di iscrizione: 31 gennaio 2019 

Dove iscriversi: presso gli uffici comunali 
Posti disponibili: n. 12 
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La Biblioteca Comunale di Barbariga è si-
tuata al primo piano di Palazzo Divisione 
Acqui in via Roma 29. 
È inserita nella rete Bibliotecaria Bresciana 
e Cremonese (RBBC) che è costituita dalla 
quasi totalità delle biblioteche comunali 
della provincia e coinvolge anche bibliote-
che speciali, scolastiche e professionali.  
Grazie anche alla rete è possibile accedere a 
moltissimi servizi.  
Tutti gli iscritti  possono 
prendere a prestito i docu-
menti della biblioteca oppu-
re richiedere quelli presenti 
nelle altre biblioteche della 
Rete (e non solo)  tramite il 
prestito interbibliotecario. 
Il catalogo online (OPAC) 
permette di ricercare e richiedere a prestito 
libri, film, musica e quotidiani posseduti 
dalla Biblioteca di Barbariga e della Rete 
Bibliotecaria (RBBC).  
È possibile effettuare una ricerca semplice 
per titolo, autore o editore a partire dal box 
"Ricerca nel catalogo" presente su tutte le 
pagine del portale: 
http://opac.provincia.brescia.it.  
Una volta individuato un documento sarà 
possibile richiederlo a prestito cliccando 
sull'apposito tasto "Prenota". 
Si possono avere a prestito contempora-
neamente un massimo di 10 libri oppure 5 
riviste oppure 5 cd o dvd; il totale dei docu-
menti in prestito non può superare i 10 per 
volta. La durata del prestito è di 30 giorni 
per i libri, 15 giorni per le riviste e i materiali 
multimediali. 

Inoltre da qualche anno alla Biblioteca fisica 
si affianca anche la Biblioteca Digitale 
(MediaLibraryOnLine). 
Gli utenti iscritti alla RBBC possono accede-
re ai contenuti digitali di MediaLibraryOnli-
ne, un'ampia collezione di libri, quotidiani e 
contenuti multimediali, da scaricare o sfo-
gliare online. 
Per accedere a tutti questi meravigliosi ser-

vizi è sufficiente iscriversi in 
Biblioteca che provvederà a 
fornire all’utente anche 
username e password per i 
servizi online.  
Ricordo che tutti i servizi 
sopra elencati sono gratuiti. 
Da ultimo, ma non meno 
importante, ringrazio il vo-

lontario che apre la Biblioteca il venerdì e il 
sabato donando il suo tempo alla comunità. 
Non vi resta quindi che venire a trovarci in 
Biblioteca. 
         La bibliotecaria 
Contatti: 
Tel: 0309971356 
mail: biblioteca@comune.barbariga.bs.it 
 
Orari di apertura: 
Lunedì: 14.30-16.30 
Mercoledì: 9.30-12.30 
Venerdì: 18.00-21.00 
Sabato:10.30-12.30 
 
La biblioteca in cifre (dati 2017):  
Libri posseduti: 6581    Dvd: 115 
Utenti: 256 
Prestiti: 1882 

“Fondare biblioteche è come  
costruire ancora granai  

pubblici, ammassare  
riserve contro  

l'inverno dello spirito” 
 

Marguerite Yourcenar 

dalla Biblioteca comunale 
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Contribuiscono con la loro sponsorizzazione alla stampa del notiziario comunale: 
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Barbariga (BS) 

Via 4 Novembre, 26 

Tel./Fax 030/9770961  

cell. 335 54.74.935 

falegnameriaboifavapietro@gmail.com 
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Notiziario consultabile anche sul sito internet comunale: www.comune.barbariga.bs.it 


